

Oficinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

VINO TINTO PURO SON FUSTER (INCA)

Se vende a 50 céntimos de peseta el litro en garrafrones de 2, 4, 8 y 16 litros, siendo aparte el importe del garrafrón ó sean 0'75, 1, 1'35 y 1'90 según tamaño, cuyo importe se devolverá al entregar el garrafrón vacío en buen estado ó se cambiará por otro de igual calidad. Unicos puntos de despacho: el número 59 de la calle de la Unión (mercado) y en la droguería de sucesores de Boscana plaza de Cort. Los garrafrones estarán lacrados y marcados por el propietario.

Herniados.—Quebrados.—Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista a fin de dar a conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 4 de Abril en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para toson la admisión de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejes de visitarle, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 4 de Abril.

TALLERES EN BARCELONA, UNIÓN—13

La cuestión de Marruecos

Francia y España

Paris 27 (3, 10 tarde).—El importante periódico *L'Aurore* publica un interesante y comentado artículo de Clemenceau, con el sugestivo título de *Ver-giss mein nicht*, en que trata de la política internacional de Francia: habla de la cuestión de Marruecos, relacionándola con el viaje de Guillermo II, y se refiere al convenio negociado entre monsieur Delcassé y el señor León y Castillo.

Clemenceau dirige durísimos ataques a monsieur Delcassé, señalando los graves inconvenientes de la alianza de Francia con Rusia, y al discutir la cuestión de Marruecos, después de afirmar que Francia ha dado en Egipto todo a Inglaterra, a cambio de *les mains libres* en el Norte de Africa, añade que se ha atado esas mismas manos al tratar con España.

En tono irónico escribe estas significativas palabras: «Sabemos todos que, por uno de los grandes milagros, propios de su talento diplomático, Mr. Delcassé ha negociado con España, a propósito de Marruecos, un tratado tan ventajoso para nosotros... que no aspira a dárselo a conocer. Su modestia le priva de la muy viva explosión de reconocimiento que habría de conquistar si revelase su secreto.

Los españoles, con los que su Gobierno se ha mostrado menos discreto, se declaran satisfechos. Como ellos se habían manifestado demasiado exigentes, aún resultará que no tenemos motivo para quejarnos. Los franceses no tienen necesidad de estar al corriente de sus negocios.»

El sentido general del importante artículo de Clemenceau responde al sentido de las palabras copiadas. Ha producido verdadera impresión por ser de quien es, y porque concuerda con ideas muy extendidas en la opinión francesa. Otro periodista ilustre, Henri Rochefort, escribe estos días, en *L'Intransigeant*, cosas semejantes, y recuerda que el actual ministro del Interior, monsieur Etienne, cuya significación en cuestiones coloniales es bien conocida, fué de los que, a raíz del tratado entre Francia y España, declararon que monsieur Delcassé y el Gabinete francés habían aceptado todas las pretensiones del Gabinete español, entregando, en sus negociaciones con el señor León y Castillo, cuando España podía apetecer: las ventajas que en corto plazo ha de ofrecer Africa, sin ninguno de sus peligros.—*Juan de Bésou.*

adversario a reflexionar mucho sobre su empresa».

Subiendo a la tribuna el Canciller del Imperio, señor Bulow, ha contestado lo siguiente: «Aún hoy me parece inoportuno dar completas explicaciones sobre la cuestión de Marruecos. Sin embargo, puesto que ha sido planteada dicha cuestión, no tengo inconveniente alguno en decir que estoy de completo acuerdo con el diputado Kardoff sobre este particular. S. M. el Emperador ha declarado, hace ya mucho tiempo, al Rey de España, que Alemania no busca en Marruecos ventaja territorial alguna. Por lo tanto, después de tan categórica declaración, resulta inútil cualquier intento que tienda a atribuir a la visita imperial a Tánger intenciones interesadas, dirigidas contra la independencia e integridad del Imperio de Marruecos. La visita de nuestro Emperador a Tánger no puede motivar que se justifiquen las inquietudes de los que no buscan en el Moghreb interés alguno agresivo.

Independiente de la visita existe otra cuestión, que es la de saber si tenemos en el imperio de Mulai-Abd-el-Aziz intereses económicos que proteger. Si los tenemos, tanto en Marruecos como en China, puesto que tenemos interés primordial en que se mantenga «la puerta abierta»; es decir, la igualdad de trato para todos los pueblos que se dedican al comercio de los mencionados países.» A propósito de ello, recordó Bulow las palabras de Bismark: «Sólo se puede querer mal a una nación que se mezele en un asunto que no tiene interés.» Añadiendo: «Los intereses de Alemania en Marruecos son muy importantes y debemos cuidar que sean tratados con la misma igualdad que las demás potencias.»

Contestando, seguidamente, a las observaciones de Bebel, el canciller del Imperio declaró lo siguiente: «No ha habido modificación alguna en las tendencias políticas alemanas; pero si se intentara alterar la situación de Marruecos como pueblo ó ejercer cualquier fiscalización sobre la «puerta abierta» en un desarrollo económico, sería deber nuestro vigilar con más cuidado que nunca para que los intereses comerciales é industriales de Alemania no queden expuestos al peligro. Sobre este particular, será con el Sultán con quien en primer lugar nos pondremos en relaciones.»

PALMA

En una circular dictada por el señor Gobernador civil de la provincia, se encarga la búsqueda y captura de los reclutas José Ballester y Castañer y Bartolomé Vanrell y en caso de ser habidos los conduzcan a la Comandancia de artillería de esta plaza.

Habiendo sido declarada necesaria la ocupación de parte de varias fincas que se expropiaron para el ensanche de la plaza Mayor de la villa de Lluchmayor, el señor Gobernador advierte a los interesados que dentro del plazo de ocho días deberán comparecer ante el señor Alcalde al objeto de hacer la designación del perito que haya de representar a cada uno en las operaciones que determina la ley de expropiación forzosa.

Ayer por la tarde un muchacho que iba montado en una bicicleta por la calle del Socorro, debido a la falta de práctica en el manejo de la máquina cho-

có contra un carruaje que llevaba dirección opuesta a la suya con tan mala fortuna que fué atropellado por este vehículo recibiendo una fuerte contusión en una pierna y la dislocación del pié izquierdo.

La máquina quedó con la rueda delantera destruida.

El muchacho en cuestión fué recogido por unos transeuntes y acompañado a su casa.

Anoche a las once fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia un individuo que en la calle de la Merced, debido a la falta de equilibrio por efectos del alcohol, cayó sobre un montón de piedras recibiendo una herida en la cabeza.

Es cosa segura que la jura de banderas de los reclutas últimamente incorporados a filas, se hará mañana, probablemente a las diez de la mañana en la explanada de Santa Catalina, donde se dirá una misa de campaña, revistiendo la solemnidad del año último.

Ayer fué un verdadero día no ya de primavera, sino de verano. El frío este año ha desaparecido como por encanto y el calorillo ha hecho retirar abrigos y dado ocasión a las mujeres para comenzar a lucir sus prendas de primavera.

El muelle estaba por la tarde concurrenciosísimo.

Ayer tarde algunos carruajes y carretones que atravesaron la explanada del muelle iban a mucha velocidad, cosa que en larga y desierta carretera no molesta ni ofrece peligro, pero que en un sitio como el muelle, lleno de transeuntes que aprovecha el paso del camino de ronda, correr desenfrenadamente es poco cómodo para el público y expuesto a desgracias.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor correo *Cataluña* don Juan Alabern, don Manuel Garau, don Joaquín Martorell, el Piloto de la Marina Mercante don Juan Massot, el teniente del Regimiento de Inca Sr. Dueto y el Capitán de Ingenieros Sr. Echevarría.

El vapor correo *Isleño* llegado esta mañana de Ibiza, ha sido portador de una partida de atunes con destino a Barcelona cogidos en la almadraba de N. S. de dicha isla.

De Ibiza y Alicante han llegado esta mañana en el vapor correo *Isleño* don Juan Mari, D. Antonio Morell, don Juan Salazar y don José Colóm.

Sumamente concurridos se vieron ayer los sermones cuaresmales que se pronunciaron en las iglesias y templos de esta ciudad.

Anteanoche a cosa de las diez en la carretera de Esporlas un carruaje atropelló a un anciano al que estrelló contra la pared produciéndole una fuerte contusión en el pecho.

Al grito de dolor que dió el infeliz herido corrieron a auxiliarle varios transeuntes, quienes le recogieron y llevaron a su casa.

El conductor siguió su camino sin que se haya sabido quién era.

En las calles del Obispo y de San Jaime hasta la iglesia del mismo nombre se extravió ayer un brillante rosa.

La persona que lo haya encontrado puede pasar por esta redacción y se le indicará el dueño, quien gratificará con 25 pesetas el allazgo.

La Sociedad «Hipódromo Balear» está organizando unas importantes carreras de caballos que como inauguración de temporada de primavera, piensa celebrar el 23 del corriente.

de las obras durante el curso de las mismas.

La subasta se verificará por medio de pliegos cerrados debiendo estar extendidas las proposiciones en papel sellado de 11.ª clase y acompañando a estas un talon de depósito de la Caja Municipal por valor de 2.500 pesetas.

El contratista adquirirá por su cuenta, ciento cincuenta metros de vías, un todo iguales a los que se le entregarán y además dos vagones que puedan verter en cuatro direcciones. Terminadas las obras quedarán estos materiales a favor del Ayuntamiento, entregándolo el contratista en la misma forma fijada para los recibidos de dicha Corporación.

Quedarán de propiedad del contratista, las puertas principales y secundarias comprendidas en el trozo de recinto que ha de derribarse como también las barandillas de hierro del puente y cualquier obra accesoria que no tenga destino señalado en los artículos anteriores.

El contratista recojerá cuidadosamente y entregará al Ayuntamiento, en el sitio que se le designará, las lápidas, antigüedades y objetos de arte ó de valor que acaso se encontraren.

Se empezará el relleno de los fosos por el terrapien que falta ejecutar frente a la derribada cortina del Matadero y se proseguirá sin que quede solución alguna de continuidad hasta donde alcancen los productos del derribo.

Servirá de tipo de subasta la cantidad de 105.140'02 pesetas.

Además el Ayuntamiento abonará al contratista al liquidar la obra, una prima de ciento veinte y cinco pesetas por cada semana que adelantare su terminación respecto del plazo de ejecución señalado en el artículo 22 y descontará a su vez cien pesetas por cada semana que se retrasare dicho plazo hasta la concurrencia de veinte semanas, transcurridas las cuales podrá el Ayuntamiento dar por rescindido el contrato con pérdida de la fianza, procediendo a una liquidación de la obra ejecutada.

El sábado a cosa de las once y media de la noche levó anclas para la mar el yate real inglés *Victoria and Albert*, efectuándolo poco después el crucero *Cornwall*.

Media hora más tarde lo efectuó el destructor *Foyle*, que desde muy entrada la noche había levado anclas manteniéndose en la bahía alrededor del yate real, del que tomaba indicaciones acerca del punto a que se debía hacer rumbo.

Este último buque estaba albrado con esplendidez ofreciendo desde tierra un sorprendente golpe de vista.

La noticia de que la Reina de Inglaterra no desembarcaría causó al confirmarse verdadera decepción entre el público palmasino, que en el muelle hasta muy entrada la noche, esperaba su desembarque.

EN EL CIRCULO LIBERAL

PREVISIÓN DEL TIEMPO

Para lo que resta de la presente quincena, los astrónomos dan las siguientes variaciones atmosféricas:

Lunes, 3.—Actuarán en el mar del N. y en el Mediterráneo centros de baja presión, y nuevas fuerzas del Atlántico llegarán al NO. y SO. de la Península. Se registrarán lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico hasta la región central.

Martes, 4.—El centro principal de perturbación se hallará hacia el NO. de Francia y persistirán los mínimos del SO. de la Península y del Mediterráneo. Lluvias generales y alguna tormenta, con vientos del 3er. cuadrante.

Del 5 al 6.—Los elementos perturbadores que continuarán el miércoles, 5, en el SO. y NO. de la Península, estarán el jueves, 6, en el Mediterráneo, entre Baleares y Argelia, y mantendrán el régimen lluvioso en nuestras regiones, principalmente en Andalucía y Levante.

Del 7 al 9.—Aunque no completamente buenos, serán los más tranquilos de la quincena, por punto general.

Lunes, 10.—Volverá a perturbarse el estado atmosférico, pues se acercarán al Cantábrico y al SO. de la Península nuevas depresiones del Atlántico que causarán lluvias bastantes generales y algunas tormentas, con vientos del 2.º al 3er. cuadrante.

neo, hacia los parajes de Baleares y Argelia. Seguirán las lluvias en nuestras regiones, principalmente en la mitad oriental.

Del 12 al 13.—Mejorará la situación en la Península, pero se registrarán lluvias el miércoles, 12, en Andalucía y Levante, y el jueves, 13, en el NO. y N.

Del 14 al 15.—Una depresión se aproximará al SO. de Irlanda y NO. de la Península, ocasionando chubascos y algunas tormentas desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

Del Ejército

El Diario Oficial inserta una extensa Real orden referente a la unificación de la enseñanza de las tropas de Telégrafos.

El músico mayor don León Perez Ledesma ha sido trasladado desde el regimiento infantería de Mahón al de Garelano número 43.

El coronel de artillería recientemente ascendido, don Jose Felín y Ferrá ha sido destinado desde la Comandancia del cuerpo en Mallorca a la de Cartagena.

El comandante de infantería don Domingo Escartín Catalinete ha sido destinado a situación de excedente en Baleares.

El comandante del mismo cuerpo don Antonio Felja y Arbona ha sido destinado a la cuarta región de excedente.

El capitán de infantería don Antonio Montaner Gual ha sido trasladado al regimiento infantería de Mahón.

El capitán del mismo cuerpo don Jerónimo Juan y Clar ha pasado a prestar sus servicios en el batallón de infantería de Torrelavega.

El primer teniente de infantería don Manuel Unceta Gutierrez ha sido destinado al regimiento de Inca.

El primer teniente de infantería don José Ferrer Gisbert ha sido destinado al regimiento de Mallorca número 13.

La asamblea de los liberales

La asamblea liberal de cuya próxima celebración dimos noticia, se efectuará el próximo domingo a las once de la mañana en el teatro Principal.

Asistirán a ella puramente los que pertenezcan al partido.

El objeto es renovar el comité provincial del mismo, y trazar el camino que debe seguir éste en lo porvenir.

Hablarán el jefe de los liberales y diputado a cortes don Alejandro Roselló; el ex-gobernador civil don Bernardo Amer; el diputado provincial don Rafael Llobera; el ex-alcalde don Antonio Roselló y Gómez; y en representación de la juventud liberal el abogado don Alejandro Jaume.

Estará presidido el acto por don Alejandro Roselló, por no ser posible al general Weyler venir a presidirlo.

tar motivadas por la sordera y en los estatutos de los seguros sobre los accidentes que reconozcan la misma causa.

Lamentó el olvido en que muchos tienen el cuidado de un órgano tan importante, hasta el punto de padecer algunos durante muchos años sorderas fácilmente curables sólo con la limpieza del aparato auditivo.

Terminó elogiando el decreto del Ministerio de Instrucción pública dictado en 1903 declarando obligatorio para los estudiantes de Medicina el estudio de las especialidades del oído, nariz y garganta.

De las islas

Felanix

Dice *El felanixense*: Los efectos de sequía van haciéndose de cada momento mas ostensible en nuestros campos. Las plantas leguminosas impotentes para nutrir debidamente su pequeño fruto, lo dejan desprender en gran parte, amenazando agotarse por completo si persiste mucho esa lucha de sus raíces con la falta de humedad. Los sembrados, aunque resisten por ahora, en su mayoría, también revelan patentemente la sed que les acosa, asegurándose que en algunos puntos no muy distantes de nuestro término, están próximas a secarse sementeras cuya lozanía y espléndido desarrollo era no hace mucho la más risueña esperanza del agricultor.

Ante tan fatales augurios, la zozobra de la gente del campo no es infundada, y los apuros del bracero tampoco tardarán en llegar; pues disminuido desde hace una temporada el precio de los jornales, y comenzando a escasear el trabajo por razón de la época y del natural retraimiento de los propietarios, no es muy halagüeño, ciertamente, el porvenir que les espera a las clases menesterosas.

El precio del almendrán, ha bajado un poco durante la actual semana, pagase a razón de 83'50 pesetas el quintal.

Teatros

Lírico

En el teatro de la calle del Conquistador se registró anoche una buena entrada.

La compañía de Ribas entretuvo con su repertorio.

Sonaron aplausos para los aficionados en las tres zarzuelas, especialmente en *Los Chicos de la Escuela*.

Otros teatros

En la *Asistencia Palmesana* se congregó anoche un gentío.

Mancha que limpia, de Echegaray, valió muchos aplausos a la compañía de Manera, distinguiéndose la señorita Userra (V).

La función terminó con el diálogo de Quintero *El Chiquillo*, que agradó.

El Cinematógrafo Moderno, que actúa en el Principal, atrajo ayer tarde y noche bastante concurrencia a todas las secciones.

Parece que el propietario ha comprendido al fin el gusto del público, exhibiendo películas de escenas tomadas del natural, pues aquellas de composición y fingimiento se ven únicamente con agrado por cierta parte del público. Y conviene que haya de todo.

El pabellón de la calle de la Marina se ve también muy concurrido.

Esta noche se estrenará una película titulada *La Huelga* que seguramente llamará la atención; consta de cinco cuadros.

Notas del Mar

Con procedencia de Barcelona fondó en la mañana de ayer en nuestro puerto el vapor correo «Cataluña», con pasaje, carga general y la correspondencia.

Dicho buque por la noche a las once y media continuó su viaje a Ibiza.

Ayer llegó de Barcelona el falucho *San Antonio* con efectos.

—Esta mañana ha llegado de Alicante escala en Ibiza el vapor correo *Isleño*, con carga variada, la balija y varios pasajeros.

Entre la carga de que fué portador figuraban una importante partida de efectos destinada a Marsella, para donde saldrá esta tarde haciendo escala en Tarragona y Certe.

—Esta noche emprendera viaje el

El ingenioso hidalgo Don Quijote de la Mancha

Un tomo en cuarto mayor de cerca de 500 páginas con grabados y cubiertas á dos colores.

PRECIO: UNA PESETA

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Oxígeno químicamente puro

La medicina á diario se emplea para mejor combatir las afecciones respiratorias, congestión pulmonar, diabetes, albuminurias, linfatismo, tisis, etc. Es de utilidad al enfisematoso y al asmático; indispensable para el agua y la leche que por la ebullición se han hecho indigestas y pesadas. Se emplea con éxito en veterinaria, contra la pleuresía, fiebre vitularia de las vacas, etc. Obra energicamente el oxígeno sobre el estómago en los casos de dispepsia y desarrolla el apetito, devolve prontamente las fuerzas y el vigor á los ancianos debilitados. Como tópicos, se emplea el agua oxigenada. Tanto en estado de gas, como en la forma de agua oxigenada se facilita al público en la Farmacia de J. Sureda Literas, Brossa 9, Palma de Mallorca.

Devocionarios y Semanas Santas

Se ha recibido un gran surtido de todas clases y precios en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

bergantín goleta *San José*, para San Juan de Puerto Rico, con cargo general. —Ha salido para Cabrera el vaporcito correo de este nombre, con las tres.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Cayetano en honor de los SS. CC. de Jesús y de María.

Exposición á las seis, á las diez y media Misa mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, ejercicio solemne de los SS. CC. Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Socorro, á las siete y en Santa Magdalena á las diez de la mañana el ejercicio propio de la Beata Catalina Tomás.

En Montesión á las siete de la tarde, Rosario y plática preparatoria de los ejercicios espirituales para los jóvenes congregantes de María Inmaculada y S. Luis Gonzaga.

Visita á la Corte de María

En Santa Eulalia á Nuestra Señora del Consalón.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer. Exposición á las cuatro de la tarde y á las seis y media se rezará una parte del Jmo. Rosario, continuación del S. ptenario y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Montesión Ejercicios Espirituales para los Congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga. A las ocho misa en el altar de la Inmaculada Concepción; por la tarde á las siete habrá lectura espiritual durante un cuarto de hora; seguirá la meditación, luego se rezará el Santo Rosario y se concluirá con una plática. Estos actos se repetirán cada día hasta el sábado inclusive. Dirigirán los Santos Ejercicios los PP. de la Compañía de Jesús, Manuel Carceller y Francisco de P. Saladrigas.

En San Francisco, á las siete y media durante una misa, se practicará la devoción de San Antonio de Padua con meditación, repitiéndose al anochecer con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. don José Auba, Pbro.

Visita á la Corte de María

En San Cayetano á Nuestra Señora de los Dolores.

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarriles de Alaró

Por acuerdo de la Junta Administrativa se convoca la Junta general para sesión ordinaria que tendrá lugar el día 8 del mes de Abril próximo á las cuatro de la tarde en la calle de Pont y Vich número 7, entresuelo, para los efectos prevenidos en los Estatutos.

En el caso de no poderse celebrar por no reunirse la representación de número suficiente de acciones, tendrá lugar el día 13 siguiente, á la misma hora, en virtud de segunda convocatoria que á prevención se hace.

Palma 26 do Marzo de 1905.—El Presidente, Pedro Sampol.—El Secretario, Guillermo Torres.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios D. M. C., J. Ll., M. A., E. B., M. R., J. N., A. P., G. T. y J. G. á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números: 64.710, 18.111, 3.644, 17.923, 62.250, 62.891, 62.490, 62.491, 14.014 y 34.924 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen

A Valencia.—De Andalucía

Madrid 1 á las 14:15

Comunican de Mahón que el día 6 del corriente saldrán de dicho puerto para el de Valencia los cruceros *Cardenal Cisneros* y *Numancia* con objeto de escoltar el yate imperial.

El gobierno está satisfecho de la marcha de los sucesos de Andalucía, pues á más de los socorros enviados por el gobierno, los grandes propietarios dan ocupación á los obreros sin trabajo.

El periódico «España»

Madrid 1 á las 14:30

El día 9 del corriente mes es el designado para la reunión de los accionistas del periódico *España*, con objeto de decidir la marcha política que ha de llevar dicho periódico al emprender de nuevo su publicación.

La lucha está entre unos accionistas que son conservadores y no quieren que el periódico ataque á los gobiernos que hayan salido del partido conservador, mientras otros sostienen que el periódico ha de ser esencialmente maurista y atacar á todos los gobiernos que no sean mauristas y hablar correcto pero claro á Palacio.

La condesa de Borcos ha puesto á la disposición de estos últimos una suma crecida para adquirir acciones.

Tiempo espléndido.—La jura de banderas.

Madrid 2 á las 12:45

El tiempo se presenta hoy espléndido, luciendo el sol y con una temperatura templada.

Un gentío inmenso llena el trayecto desde la Cibeles hasta el Hipódromo con objeto de presenciar la jura de banderas por los nuevos reclutas.

Asiste á la jura S. M. el Rey á caballo seguido de una brillantísima escolta.

Los estudiantes y el segundo aniversario de los sucesos de Salamanca.

Madrid 2 á las 13:20

Los estudiantes, cumpliendo el acuerdo tomado en la reunión de anoche se han reunido hoy en el anfiteatro de la Escuela de Medicina de San Carlos, con objeto de conmemorar el segundo aniversario de los sangrientos sucesos desarrollados en la Universidad de Salamanca.

Se han pronunciado discursos encoimásticos de las vicetimas y otros de censura contra las autoridades que mandaban en aquella época.

Ha reinado completo orden.

Los estudiantes de Sevilla

Madrid 2 á las 13:20

Sevilla.—Se han reunido los estudiantes para tratar de la huelga iniciada por los de Madrid. Acordaron telegrafiar á sus compañeros de la corte y adherirse á la huelga hasta que se haya dado una solución satisfactoria á las peticiones de los escolares.

También han telegrafiado diciendo que se incluya en la solicitud elevada al ministro de Instrucción Pública el que no se exija á los alumnos libres distinto programa del que se pide á los alumnos oficiales.

Los vendedores de ensaimadas

Madrid 2 á las 13:20

La Gaceta publica una Real orden disponiendo la reforma de los epígrafes de la contribución de la industria de vendedores de pan, bollos, ensaimadas y roscones.

Hoy hace un día magnífico.

Falta de trabajo

Madrid 2 á las 13:30

La miseria sigue acosando á los braceros de Andalucía. Despachos oficiales confirman que es frecuente la llegada á Málaga de grupos de obreros que huyen de los campos donde no tienen ocupación y en actitud pacífica recorren la población solicitando trabajo.

Los inspectores de Sanidad.—Sus distintivos.

Madrid 2 á las 13:30

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que los inspectores provinciales de Sanidad usen como distintivo un bastón con puño de oro y borlas de seda amarilla y dorada y además una medalla de oro circular con las armas de España pendiente con un lazo amarillo del ojal de la levita.

Los inspectores municipales llevarán también bastón pero su puño en vez de ser de oro será de plata.

Jura de banderas.—La familia real

Madrid 2 á las 13

En el Hipódromo se ha celebrado la jura de banderas. El acto ha revestido gran solemnidad.

La reina madre y la infanta Teresa han presenciado el acto desde una tribuna especial.

La misa se ha celebrado en un altar elevado en el obelisco.

Ha sido un acto grandioso y momento verdaderamente emocionante cuando al alzar la Hostia, el número de gentío que llenáballo todo se arrojó, las tropas han rendido armas y las bandas de música han entonado la marcha real.

Terminada la misa, el pendón de Castilla ha sido llevado al pie del altar, comenzando la jura de los reclutas, con este orden:

Regimiento infantería del Rey, ingenieros, artillería y caballería.

Al terminar el solemne acto S. M. el Rey ha pasado revista á las tropas que habían acudido á dar solemnidad á la fiesta.

El desfile ha sido muy brillante.

Una carta de Montero Ríos

Madrid 2 á las 17:17

Una carta particular del señor Montero Ríos anuncia su regreso á Madrid en esta primera quincena.

Juzga un disparate el rumor circulado sobre aplazamiento de la apertura de las Cortes.

Los demócratas consideran urgente la presencia del señor Montero Ríos en Madrid.

Los estudiantes.—Esperando la solución.

Madrid 2 á las 18:40

Los estudiantes han enviado al Rector de la Universidad de Salamanca, un telegrama de protesta por los sucesos escolares ocurridos en aquel centro docente el año 1903.

Los estudiantes de Cartagena han celebrado una velada necrológica en memoria de aquellos sucesos.

El claustro de catedráticos se reunirá mañana, creyéndose que el conflicto de los estudiantes se solucionará satisfactoriamente.

La comisión de estudiantes ha desistido de reunir á sus compañeros, como tenía acordado, esperando el resultado de las gestiones que están practicando los profesores.

Preparativos para el viaje de don Alfonso.

Madrid 2 á las 23:50

Paris.—Los arquitectos municipales, con motivo del próximo viaje de don Alfonso,

harán ensayos de un nuevo sistema de adornos en el que se emplearán piedra, bronce, ramos, flores y arbustos.

Reunión de republicanos

Madrid 2 á las 23:50

En el casino republicano y bajo la presidencia del señor Salmerón se ha reunido la junta municipal del partido, ocupándose de la próxima rectificación del censo electoral.

Se acordó además formular un acto de protesta contra la conducta del Gobierno en las últimas elecciones para diputados provinciales.

Más preparativos para la visita de don Alfonso.

Madrid 2 á las 23:50

Paris.—En la avenida de la Opera y calle Royal con motivo del viaje de don Alfonso, se levantarán una serie de pórticos y arcos de triunfo luminosos, que producirán maravilloso efecto.

En memoria de Fernando Lesseps

Madrid 3 á las 0:30

Barcelona.—Se ha descubierto la lápida que da nombre á la nueva plaza de Fernando Lesseps antes de *Jusepés* con motivo de haber estado de cónsul de Francia en Barcelona. Asistió el Ayuntamiento é inmenso gentío.

También concurrieron tres hijos de Lesseps.

El Alcalde, el cónsul francés y uno de los hijos de Lesseps pronunciaron elocuentes discursos.

Los dos últimos agradeciendo en nombre de Francia y de la familia de Lesseps el homenaje que se estaba tributando á la memoria del célebre ingeniero.

El hijo de éste dió repetidas vivas á Cataluña y á Barcelona y á S. M. el Rey de España, diciendo que el ejército francés espera que el joven Monarca vaya á Paris para aclamarle con entusiasmo.

El Rey de paseo.—Fiesta suspendida

Madrid 3 á las 1:30

S. M. el Rey ha dado esta tarde un largo paseo en automovil, acompañado del príncipe Genaro.

Se ha suspendido la fiesta hipica preparada por S. M. el Rey y que debía celebrarse mañana, temiendo que á consecuencia del calor se estropeen los caballos que debían tamar parte en dicha fiesta.

Entierro.—Procesión.—Visita

Madrid 3 á las 2:15

Bilbao.—El acto del entierro del señor Presidente de esta audiencia se ha visto concurridísimo.

Se ha celebrado la anunciada procesión al santuario de la Virgen Begoña, asistiendo hombres solos.

Se habían tomado precauciones para evitar cualquier incidente.

El acto ha resultado imponente, reinando el mayor orden.

El Obispo de Vitoria visitó ayer los altos hornos, siendo agasajado.

Meeting obrero.—Discursos

Madrid 3 á las 2:15

Cádiz.—Se ha celebrado un meeting organizado por los obreros republicanos y los anarquistas.

Se pronunciaron buen número de discursos, todos ellos enérgicos.

Los oradores han señalado las obras que deben emprenderse, para dar trabajo á los obreros.

Acordaron también celebrar meeting todos los jueves y domingos, hasta que esté solucionada la crisis obrera.

Motín contra los consumos

Madrid 3 á las 3:15

Zaragoza.—En el pueblo de Campillo se ha reproducido el motín contra los consumos.

Un grupo de mujeres recorrió las calles dando gritos de «abajo los consumos».

Más tarde se dirigieron á la Casa Consistorial derribando las puertas, apoderándose de buen número de reses que habían sido embargadas.

Ante el tumulto y por temor de que se agravara el conflicto, se ha suspendido la cobranza del impuesto.

El viaje del Rey.—Impresión.—Alemania.

Madrid 1 á las 14:30

En Alicante para recibir al Rey se organizará una corrida de toros, se repartirán limosnas á los pobres y la junta de obras del puerto levantará un hermoso arco con 6000 bombillas eléctricas.

En Alemania ha causado excelente efecto el recibimiento obtenido en Tánger por el Kaiser, esperando que tendrá importantes consecuencias favorables para el imperio.

De la guerra

Madrid 1 á las 14:40

Las avanzadas del ejército de Kuroki han ocupado unas alturas que dominan el camino que une á Karbin con Vladivostok.

Se han hecho más persistentes los rumores de que pronto será un hecho la cesación de la hostilidades en la Manchuria.

Mencheta

(De nuestro correspondiente especial) Esperando al Kaiser.—Animación.—Las tropas.

Mahón 3 á las 8

Esta ciudad ha despertado hoy entre gran movimiento, ávidos todos de presenciar la llegada del Emperador Guillermo.

Las calles se ven concurridísimas y con una animación como pocas veces se ve.

Las casas principales ostentan colgaduras en los balcones. Multitud de gente se agolpa en la Miranda esperando divisar el buque regio; también están llenos los sitios de la ciudad de donde se domina el puerto esperando la entrada del *Hamburg*, en que viaja el Kaiser.

En previsión de que desembarque el emperador, y para tributarle los honores que le corresponden, una compañía de infantería con bandera y música está situada en el desembarcadero.

Cubrirán la carrera que ha de hacer el regio visitante, tropas á pie de artillería y de ingenieros, que se situarán respectivamente en la plaza de la Constitución y de Isabel segunda.

En la plaza de San Francisco se situará una unidad mixta de artillería de montaña é ingenieros.

En la carretera vieja de Ciudad y frente al paseo de la Alameda, estará también cubierta la carrera por tropas de dicha unidad mixta.

El resto de la artillería de montaña se situará en Calafiguera, haciendo una salva al poner pie á tierra Guillermo II y otra al desembarcar.

El escuadrón de caballería está apostado en el muelle y dará escolta al emperador.

Espérase que el *Hamburg* fondeará en el puerto á las ocho y media.

Alorda.

hartreux Depósito en Palma de tan renombrado licor. Café Restaurant Lirico. Se vende tanto en cajas como en botellas.

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.